
※問1の「理由」：a．物が買えた，b．公的なお墨付きが得られた，c．新聞等によってPR効果が増した，d．活動する仲間が増えた，e．参加してくれる市民が増えた，f．地域の中で認められた，g．どちらでもない

年度 年度 年度 年度 答 理由 記入 答 記入 記入 記入 記入

1
NPO法人地域サポートの会
さわやか高知 H26 1　あった a

地域で誰でもが集える場所「サロンさわやか」を開所できたことで，百歳体
操や料理教室・子どもの夏休み教室などを開催し，新聞など報道でも取り
上げられた。 1　あった

サロンができたことで，ボランティアさん同士の繋がりがで
き，サロン運営(資金調達)の方法を話し合うきっかけができ
た。 2　変化なし

無償のボランティアスタッフは増えたが有償の職員は
変化なし。サロンでの収入では固定費(家賃など)を賄
えないので 1　変化あり

サロンでの百歳体操や料理教室に地域住民が参加
する。
地域で住んでいる高齢者の顔が見えてきた。 2　変化なし

日ごろから行政との関りがある。

2
認定特定非営利活動法人
高知こどもの図書館

R1 1　あった a

図書館のフリースペースにパーテーションパネルとピクチャーレールを設置
できたことで閲覧だけでなくギャラリーとして，読み聞かせを行うなど空間
利用の幅が広がった。

1　あった

他団体との交流ができたことで図書館の在り方を改めて考
える機会となった。

2　変化なし

引っ越しに伴う事業体系の変更で延べのスタッフ数は
増えたが，助成との因果関係は不明です。

2　変化なし

地域とのつながりには変化は特にありませんが，同じ
建物の「高知まんがBASE」との連携など，つながりが
拡大しているように感じます。

2　変化なし

今まで通り良好な関係をつづけていきたいと思
います。

3
特定非営利活動法人
要約筆記　高知・やまもも H25 H26 H29 1　あった C

助成いただいて以降も広報を続けることができ，メディアから取材を受ける
こともあった

1　あった

PRすることで活動を知ってもらうことの大切さ

3　減った

スタッフを雇用するための申請ではなかったため

2　変化なし

助成金で作成したリーフレットを様々なところへ設置し
ていただくため，訪問し活動の周知に役立ったがつな
がりは特に変化はなかった。 2　変化なし

もともと，県からの受託事業があるため変わりな
かった。今後も委託事業を継続できる体制をとっ
ていきたい。

4 Sunday Market Supporters H24 H25 H26 1　あった a，b

活動資金を得られたことで，活動の幅が広がった。また，報告会で，他団
体からのヒントや，新しいつながりを得ることができた。

1　あった

公的なお金を使わせてもらっているということで，自然と責
任感が全体的に高まったと思う。日曜市へひいては高知市
へ活動成果をもって還元するという意識で運用させてもらっ
た。

1　増えた

助成を受けたことがどこまで関係しているか分からな
いが，新入生歓迎のときには，２人から６人ぐらいのメ
ンバーを獲得していた。 1　変化あり

まちファンをきっかけに，地域で活動する諸機関や人
とのつながりは年々濃厚になっていたように感じる。

2　変化なし

もともと行政との関わりは深かったため。

5 こうちネットホップ H24 H25 H26 1　あった a,c,e,f,g

a：助成金でリーフレットやポケットティッシュの作製，配布することで活動に
対する理解，認知度が広がった。
C：新聞やテレビの取材を受けることがある。最近ではNHKの「四国羅針
盤」で活動が紹介され，県外からの反響もあった。
E,g：講演会や学習会の開催で，貧困問題に対する啓発，理解と市民の参
加が広まっていると思う。
F：ホームレスの情報提供や，講演会の問い合わせを受ける。

1　あった

活動継続の重要性を認識した。

2　変化なし

学生の会員の卒業・入学による

1　変化あり

ホームレスの情報提供や活動について問い合わせが
ある。

1　変化あり

講演会への後援を受ける。情報の相互交換

6
高知街ラ・ラ・ラ音楽祭
実行委員会 H24 H25 H26 1　あった f

新しい方に活動を伝えることができたことは大きな成果と考えます。

1　あった

助成審査をすることで，団体の活動を振り返り，言語化する
ことの大切さを知りました。

2　変化なし

まちファンを通じて知り合った他の取り組みをされてい
る方とコラボレーション企画も生まれました。

1　変化あり 2　変化なし

7 秋山こだま会 H25 1　あった a,d,e

必要な資料が買えたベントに仲間と参加者がたくさん参加してくれた

1　あった

公面で活動の場に見解を広め役員の意識が積極的に意見
が出て方向性が判り事業遂行に前向きに決断しやすくなっ
た事です

1　増えた

口コミで近所，他地区の方の参加が増した。・現行　健
康麻雀教室　毎週月曜日　現在30名ほど参加
・唄お会　14-18名参加　第一，三　日　木

1　変化あり

新聞から問い合わせがあった
知人から電話等で問い合わせがあったり，知人とか
他の人のすすめもあった

1　変化あり

県障碍者センター，県社協
スポーツへの参加
麻雀教室への参加
その他金預収受

8
高知駅北サイト栄えるTOWN
実行委員会 H26 H27 H28 1　あった d,e

他団体と一緒にイベントを開催できた。広報できたことで参加市民は会を
重ねるごとに増えていった。

1　あった

まちづくりの視点から活動内容の幅が広がり，世代交流や
学校，防災分野と連携することができた。

1　増えた

５名ほど増えた。
参加市民が興味を持ってくれ一緒に活動してくれるよ
うになった。 1　変化あり

自主防災組織が入ってくれイベント開催時に防災コー
ナー，消防車の展示，見回りなどしてくれ非常に助
かった。 1　変化あり

地域コミュニティ推進課の方がイベント開催時に
来て話をしてくれることで活動が前進した。

9 高知の街を考える十八会 H26 1　あった d

例会に参加して学習一緒にしています。

1　あった

例会に参加して学習一緒にしています。

1　増えた

特に何名というわけではありませんが，例会や学習会
に議員の参加もあります。

2　変化なし

特に変化はありません。もともと市全体への呼びかけ
でした。

2　変化なし

もともと，行政と一緒に学習会など行ってきまし
た。

10 お城下ベース H27 1　あった e,f 1　あった

助成を受けたので，この活動は市民のためになるのだとい
う自信が持てた。活動を続けて行く目標も持てた。

3　減った 1　変化あり

助成を受けたので，この活動は市民のためになるの
だという自信が持てた。活動を続けて行く目標も持て
た。 2　変化なし

地域のコミュニティー施設として認めてもらい，子
育てや，観光などに貢献したい。

11 シアターTACOGURA H28 H29 H30 1　あった a,b

参加者の金銭負担を軽くするため団体の貯金を切り崩して物品購入をして
いたが，助成金がある事で資料の購入や機材レンタルが可能になり様々
な企画が実施できた。 1　あった

年度が代わる度に企画の振り返り，改善，新企画立案など
変化を持たせることが大事だと分かった

3　減った

助成と人材育成がセットになる現状まで届かない

1　変化あり

地域の小学生が毎年楽しみにしてくれた

2　変化なし

12 高知地域猫の会 H28 H29 H30 1　あった b

まちファンで認定されたことで，団体はもとより活動自体に公益性があると
認められ（お墨付き），動物所管である保健所や市議，その他関係各所か
ら協力が得られ活動がいっきに進んだ。保健所も「市で認定された団体」と
して安心して協働出来ると言ってくれている。

1　あった

ただ活動をやる，やって終わりでなく，マネジメントを意識し
て活動報告や中長期的な計画を年度単位で整理している。
また，地域猫活動が当会だけの活動ではなく高知市の事業
として動き出したことから，緊張感を持って日々取り組んで
いる。 2　変化なし

高知地域猫の会スタッフとしては変化なしだが，活動
地区内でそれぞれ地元ボランティアが育っていること
から，広い意味では増えていると言える。その地元ボ
ランティア達が今度は別の地区で地域猫アドバイザー
となっており，サスティナブルな好循環が生まれてい
る。

1　変化あり

当会だけで言えば，この活動が高知市民に受け入れ
られたということで，「地域＝高知市」とのつながりは
ますます広がっていると感じている。また活動地区内
で言えば，猫を介して住民同士のコミュニケーション
が活発化し，町の中に知り合いが増えたと地元ボラン
ティアや町会役員から喜ばれている。

1　変化あり

市の認定団体として，他の一般の団体・グループ
とはとは差別化してくれている。
市→ボランティアと一方的な関係でなく，お互い
に尊重し合い作業を分担し，良い協働が出来て
いると感じている。

13
特定非営利活動法人
井戸端わもん

H28 H29 R1 1　あった d,e

話の聞き方教室に参加する市民の幅が広がった
仲間の絆が深まった。
定期的に話の聞き方教室の開催が出来て，事業が推進した。計画通りに
ならなかった面もあるが，やってみてわかったことと課題が明確になったこ
とで，これからの活動の参考になった

1　あった

市民の声を聞くことの大切さに気付き始めた。仲間の意識
が自分たちもまちづくりの一員という自覚につながり主体性
が芽生えた。また，助成申請書など提出書類や報告書など
の作成の経験が増え，今後の運営に役立ち，また新たな運
営に自信がついた。

1　増えた

スタッフ1名増

1　変化あり

地元の町内会さんほかと連携が出来ました

1　変化あり

高知市社協さんとの連携が出来た

14 下知愛のふるさと農園 H28 1　あった a

初歩の農園作業を開始する準備が出来た。

1　あった

作業の円滑化につながった。

2　変化なし 2　変化なし 2　変化なし

私達が活動している避難高台は高知市避難高
台は行政からの何の援助・支援も無いので個人
で活動を行っています。

15 高知ビッグバンド H29 H30 R1 1　あった c,f 1　あった 1　増えた

16 西畑夏祭り実行委員会 H29 H30 1　あった d,f

地域の人がとてもよろこんでくれた

1　あった

予算について意識するようになった。責任も感じるように
なった。

1　増えた

３名増えた

1　変化あり

マスコミから問い合わせがあったり（ラジオ番組など）
他にも問い合わせがあったので

2　変化なし

17 「育児は育自！」実行委員会 H30 R1 1　あった b,f

・高知市の子育て応援サイト「プレマNet」に活動チラシを掲載していただけ
た。
・座談会開催チラシ印刷・配布が可能となり，地域で活動の周知が可能に
なった。
・活動資金ができたことで，イベント回数を増やすことができ，より多くのお
母さんに関わることができた。

1　あった

・支援・応援していただける活動として，スタッフのモチベー
ションが高まった（他団体の活動から学びを得たり，意義・見
通しを具体的に話し合えた）

2　変化なし

・スタッフ募集の機会が持てなかった。

1　変化あり

・子育て座談会の開催場所（協力施設）が増えた。

1　変化あり

・高知市の子育て応援サイト作成担当の方とつ
ながりができ，活動チラシを掲載・広告していた
だいた。

18
長宗我部ファンクラブ
(H30～　長宗我部会）

H28 H29 H30 R1 1　あった b,f

長宗我部家の子孫（今回の講師）の方と，より繋が継続的な交流ができる
ようになった。高知県観光コンベンションや高知市役所にも活動が知れる
ようになった。参加した子供達にも，地域の歴史に触れるきっかけができ
た。

1　あった

ファンドを受けることによって，助成金の使い方や活用方法
をより，考えるようになった。

3　減った

今期はコロナの影響で活動を自粛している影響

1　変化あり

各地の神社や高知市の公共施設（競馬場）と協力関
係ができた。

1　変化あり

前述にもありましたが，市町村観光関係組織か
ら，問合せが来るようになった。

19
特定非営利活動法人ワークスみら
い高知　藁工ミュージアム

H30 R1 1　あった a,g

a コピー用紙 をはじめとする 活動に必要な消耗品
c 新聞等によってＰＲ効果が増した
 g 応援してくれる 人が増えた

2　なかった

団体としてのミッションがあるため意識の変化はない 。

2　変化なし

任意団体ではないため 。

1　変化あり

地域の団体が 活動に協力してくれるようになった 。

1　変化あり

演劇公演上演に向け ， 県が そのための 予算を
確保してくれた

団体名 助成を受ける前と受けた後で，団体のスタッフの人数は増えましたか。
助成を受ける前と受けた後で，地域とのつながりに変化はありました
か。

助成を受ける前と受けた後で，行政との関わりに変化はありまし
たか。

問3 問4 問5

助成１回目 助成２回目 助成３回目 助成4回目 高知市まちづくりファンドを活用することで，団体の活動に効果がありましたか。
ファンドで助成を受ける前と受けた後では，団体として意識の変化はありま
したか

問2問1

まちづくりファンド　助成団体アンケート集計表



年度 年度 年度 年度 答 理由 記入 答 記入 記入 記入 記入

20
特定非営利活動法人
キャリア・ライフ高知

H30 R1 1　あった c,d

・ 無料電話相談を行っているという宣伝が出来ました。
・私どもの団体の存在を知ってもらうことができました。
・無料電話相談の活動に参加したいという方がありました。

1　あった

・資金面に関する意識が高まりました
・公的助成を受けているという意識下で，より良い援助活動
が出来ました。

1　増えた

・参加スタッフが１名増えました。

1　変化あり

・参加スタッフが１名増えました。

2　変化なし

・この事業に対するＰＲにご協力頂きたいです。

21 トーメン団地自治会 H30 1　あった a,e,f

a．必要なが揃った
e．参加してくれる市民が増えた
イベントで参加者が増えた

1　あった

コストについて考えるようになった

1　増えた

自治会の区長，副区長，班長の等の積極的な実行委
員会への参加が増えた

1　変化あり

NHKこうちいちばんでの放映やあかるいまちでの
ニュース掲示に地域のつながりや喜びができた

1　変化あり

自治会だよりに掲載して，園，大学，市役所に配
布して活動報告しているので地域の祭りとして定
着してきた

22
ハンドメイド普及活動チーム
魔女の庭

R1 1　あった c,d,e

助成金をいただいたおかげで初めての活動の宣伝ができ，各所幼稚園に
チラシを配布することができた。
ものづくりをしている仲間がイベント開催に手を貸してくれた
チラシの効果で作品作りに興味を持ったお客様が想定よりも来てくれた

1　あった

イベントのやりかたや宣伝の方法，資金のやりくりの仕方な
ど漠然とチーム活動を展開するのではなく，長く活動を続け
ていくためにはどうすればいいかと今後の課題提起をあげ
ることができた

3　減った 1　変化あり

来場者がものづくりをすごく楽しんでくれ，また次もや
りたいという声をいくつもいただけた
これは自己表現を気楽に行える場を構えたことで精
神的な健康と知的な感性が発達，発展させられる場
とひとに認めてもらえたのだと考える 2　変化なし

学校での製作の時間以外に外部で気軽に楽しめ
る教育の場として展開していきたいと思う

23 高知自作甲冑教室実行委員会 R1 1　あった c,d

まだ「はじめの一歩コース」しか支援していただいていないが，はじめの一
歩コースでの支援により開催できた講演会に参加した方２名が今年開催
の教室に参加してくれた。
講演会開催により，メディアや歴史ファンにしっていただくことができ，一定
の知名度向上につながった。 1　あった

「自作甲冑を通じ，土佐の戦国時代を知ってもらいたい」と
活動しているが，どうしても自己満足でやっているとの認識
をもたれやすいが，助成を認められたことで，まちづくりに寄
与したいという思いが通じたように感じた。
計画書を作成する過程が，会の資金計画を考えるよいきっ
かけとなっている面もある。

2　変化なし

参画者とスタッフは分けて考えるべきだと思っており，
スタッフは思いを持ち，情熱を共有できる方でないと進
まないと思っていて，そういう方がなかなかいない。
一方趣旨の一部に賛同し，参画していたく方や，協力
者，協力団体は増えている。 3　どちらでもな

い

「地域」といえるかどうかわからないのでどちらでもな
いにしているが，他の歴史団体やまつりの実行委員
会，団体，神社とはつながりが出来ている。

2　変化なし

そもそも福祉活動のように行政が積極的に関わ
る分野ではないのと，行政は幕末を中心に考え
ているので関わることがない。甲冑が出来れば，
歴史文化施設との関わりは深くなる可能性はあ
る。現在，歴史文化施設の方で，連絡できる方は
いる。

24
知ろう歩こう高知
城下町の会

R1 1　あった a,b,c,d,e

まちづくりファンドでまち歩きをさせて頂きました。今までもこの活動を行っ
ていましたが，収支がマイナスになることもあり，どうやって活動を続けてい
くか思索していました。助成金を頂くことで，安全に歩くことができる旗の購
入，また充実した資料作成，チラシの作成，配布などができ，ファンドの広
報でも我々の活動を新しく知ってもらう機会ができたと思います。

1　あった

助成を受ける範囲内での活動という認識が少しくい違って
いたこともあり認められない部分がありましたが，何事も事
前に相談するべきだったと思いました。
　 2　変化なし

途中，コロナ禍により計画していた事業が縮小になっ
たこともあり，十分に団体のアピールができなかったた
め。

1　変化あり

まち歩きという実地研修の認知がされて，地域の団
体から地元に根付いた歴史についての話の依頼や
問い合わせを受けることが増えました。

2　変化なし

高知県と「志国高知 幕末維新博」のHPでまち歩
きのコースや解説を担当させていただきました。
また機会があれば，地元を知る魅力を伝えてい
きたいと思っています。

25 地域ふれあい祭実行委員会 R1
3　どちらでも

ない

コロナによりイベント中止の為

2　なかった

役員にはファンドについて感謝しているが職員全員は理解
していない

2　変化なし

元々スタッフは職員内だったため変化はない

3　どちらでもな
い

コロナでイベント中止にしたため

1　変化あり

ファンドの活動を知り，役員は行政との連絡他，
意識が強くなったため。こちらからの連絡や確認
をしやすくなった

26 はなまるキッズこうち R1 1　あった a,d

・イベントや活動に必要な物品が買えた
・イベント開催により，サポートメンバーが多く参加してくれた

1　あった

・コスト意識や責任感が増した

1　増えた

５名程度

1　変化あり

・新聞社からの問い合わせががあったこと
・保護者の方から問い合わせや関心もっていただい
ていることなども聞いた 2　変化なし

・活動を継続することで興味を持ってもらえたらと
思う

27
高知県リハビリテーション研究会
「食を考える委員会」

H25 H26 1　あった b

食事支援の講習会を開催した時に，高知市まちづくりファンド助成で行って
いるということが話せました。

1　あった

活動内容が認められたということが会員の自身に繋がった
と思います。

2　変化なし 2　変化なし 2　変化なし

28 ちっちゃなお店の勉強会 H25
3　どちらでも

ない
1　あった 2　変化なし

3　どちらでもな
い

3　どちらでも
ない

29 行川ホタルクラブ H27 1　あった b,f

ｂ：お世話になりこの事業を１０年くらい続けている
d．活動する仲間が増えた
ｆ：事業開始後10年近く場所を変えることなく続けている 1　あった

団体内部の交流が深まった

2　変化なし

増えた人と減った人が同じくらいだから

1　変化あり

地区民に知っていただいた

1　変化あり

助成を受けた後で連絡協議会が発足し活動内容
は変わらないが，行政との関りは変化している様
だ。

30 学生団体「KOCHIのZOU」 H29 H30 1　あった a,b

・身分証明書のかわりになった　（信頼）＊活動する上で不可欠

1　あった

・助成を受けなければ活動を諦めていたかもしれない・事務
計画書に沿って企画を進行出来た（変更があると手続きが
大変なので）
・リスク管理など，責任感が増した

1　増えた

５人
県立大に地域学の指導の実習地として交渉できたの
は助成団体という後ろ盾があったからだと思う（１２人
参加）

1　変化あり

個人的にではなく，団体として依頼をうける事が増え
た

1　変化あり

市長（町内会連合会）地コミの方　社協の方福祉
課の方からパネルディスカッション等のお話を頂
く機会が増えた

31 はるのあじさいコミュニティークラブ H29 H30 R1 1　あった d,e

 活動の中で地域の方々と協力し，お祭りを開催することができ，たくさんの
方々が参加してくれた。

1　あった

資金のやりくりを工夫して考えるようになった

2　変化なし 1　変化あり

地域の方々と協力して取り組むことが増えた

3　どちらでも
ない

今後も協力して取り組んでいきたい

32 まちづくり応援隊　輪・和の会 H29 1　あった f

公金はしっかりとした目的計画のもとに活用しなければいけない

1　あった

スタッフになって欲しいと声がけをしていない

2　変化なし

個人的に声がけしてくれる人が多くなった

1　変化あり 2　変化なし

33
旭オンリーワン芸術祭
実行委員会

R1 1　あった a

芸術祭を開催するにあたっての，広報部のちらしなど数多く広報できた。芸
術祭を彩る布などが購入できた。 3　どちらでも

ない

役員は報告会に出席して発言するなどの，役割を持てた。
団体活動に参画している意識は持てた。他の委員は特に意
識は変わらなかったのでは。 2　変化なし

活動費が増えたからといって参画する人が増えるとい
うことには繋がらなかった

1　変化あり

助成が受けられないならないなりに，住民に協力を
得ることをしようと，住民が協力してくれた。もし，次
年度受けられないならより住民と繋がらないといけ
ないという声もあった。（ケガの功名的な）

1　変化あり

あかるいまちなど，広報物を見るようになった。支
援してくれている行政団体とより繋がることがで
きた。

34 脳卒中交流会 IN 高知 R1 1　あった a,d ２月のイベントなどで協力者や参加者が多くなった 1　あった 収支報告など色々勉強になりました 2　変化なし 2　変化なし 2　変化なし

35
特定非営利活動法人
高知障害者スポーツ地域振興会

H24 H25

36
特定非営利活動法人
福祉住環境ネットワークこうち Ｈ25

37 森の中の高知駅 H25

38 大津子ども会連合会 H26 H27 H28

39 さくら会 H26 H27

40
高知アロマボランティア団体
ふわり

H26

41 学生コミュニティー防災支援センター H27

42 Kochi Leaders Program実行委員会 H28

43
国際ジョン万大河ドラマ化推進委員
会

H28

44 春の七草フェスタ実行委員会 H29 H30

45 高知大学ほたる飛ばし隊！！ H29

46 潮江防災士部会 R1

団体名

助成１回目 助成２回目 助成３回目

返信なし

問4

返信なし

問5

返信なし

返信なし

返信なし

返信なし

返信なし

返信なし

返信なし

返信なし

返信なし

返信なし

高知市まちづくりファンドを活用することで，団体の活動に効果がありましたか。
ファンドで助成を受ける前と受けた後では，団体として意識の変化はありま
したか

助成を受ける前と受けた後で，団体のスタッフの人数は増えましたか。
助成を受ける前と受けた後で，地域とのつながりに変化はありました
か。

助成を受ける前と受けた後で，行政との関わりに変化はありまし
たか。

問1 問2

助成4回目

問3



記入 記入 記入 記入 記入 記入

NPO法人地域サポートの会
さわやか高知

1　以前と変
わらない(継

続)
1　はい 1　はい 1　あった

何もなかったところにキッチン・トイレなど大きな改装ができたので良かった。何より
サロンへ集まってきた高齢者やリタイヤ後の男性・障がいのある人・ボランティアス
タッフが楽しそうに参加できていることが大きな効果。 1　良かった

ドキドキしたがすぐに結果が出る。

1　はい

地域でのイベントの案内に来てくれた。

認定特定非営利活動法人
高知こどもの図書館

3 停滞してい
る

本来であれば，助成によって整備されたスペースを活かした
イベント等を盛大に開催する予定でしたが，コロナ禍の影響
でイベント等の開催を控えており今は徐々に活動を以前の状
態に戻している状況です。

1　はい

「まちづくりはじめの一歩コース」
何かをはじめようとしてもスタート時の資金不足で断念している人は多く，その
部分をフォローするロケットの一段目のようなコースは意義があると思いま
す。上限はもう少し多くてもいいでしょう。
「まちづくり一歩前へコース」
なんらかの理由で事業継続が資金面で困難になった場合の救済という面であ
りがたい仕組みだと思います。総事業の３/４以下，１事業３回までというのも
妥当だと思います。
「まちづくり拠点整備コース」
上限100万という比較的大きな金額なので思い切った提案ができるという希望
が感じられます。今回のどもの図書館は施設の整備にここより100万円を助成
していただき新図書館の大きな特徴であるスペースの整備に役立てることが
できました。ありがとうございます。

2　いいえ

「まちづくりはじめの一歩コース」に関しては上限額を
10万円に増額してもいいとおもいます。

妥当だと思おう金額：「まちづくり一歩前へ」「まちづく
りの大きな一歩」

1　あった

前述のようにコロナ禍の影響整備されたスペースを十分に活用できていない状況
ですが，それでも見学や視察では好評でコロナ収束後の活動に対する展望が開け
ました。

1　良かった

審査はアットホームな雰囲気の中でも公正で，かつ必
要な助言も多くいただきました。

1　はい

他団体との交流のきっかけとなりました。今年はコロナ禍で連
携イベントはできませんでしたが，今後は積極的にしていきた
いと考えています。

特定非営利活動法人
要約筆記　高知・やまもも

1　以前と変
わらない(継

続)
1　はい

ひとつのテーマで期間が空いても３回申請できるのはありがたかったです。

1　はい

弊会のテーマでは，申請しやすい金額だったと思い
ます。

1　あった

しばらく注力できていなかったPRや新しいことに取り組むことができたと思います。

1　良かった

公開審査では，採用された理由，されなかった理由が
明確でよかったと思います。

2　いいえ

連携することはなかったが，参加した方と交流することで，参
加された方にも活動を知ってもらえるので，いい機会だと思い
ます。

Sunday Market Supporters
4　活動して

いない

経年による活動の形骸化

1　はい

私たちの場合は30万円で活動を軌道に乗せられたと思う。

1　はい

同上

1　あった

活動を活発に行うことができ，団体の認知度を向上させられたと思う。

1　良かった

審査への準備が，活動内容の充実につながっていた
のではないかと想像する。

1　はい

音楽を行う団体とコラボして日曜市のイベントを行った。

こうちネットホップ
1　以前と変
わらない(継

続)

活動内容は基本的に以前と変わっていないが，時々マスコミ
に取り上げられることがある。

1　はい 1　はい 1　あった

市民からの認知度が（少し）広がったかな。

1　良かった

審査員や参加者から，多方面の視点の意見を聞くこと
ができた

2　いいえ

高知街ラ・ラ・ラ音楽祭
実行委員会

1　以前と変
わらない(継

続)
1　はい 1　はい 1　あった 1　良かった 1　はい

秋山こだま会
1　以前と変
わらない(継

続)

秋山分館はほとんど活用している（毎日）

1　はい

応募する方が選定しやすい
各事業は企業又は寄附とあるので２万円くらいから参加しやすい雰囲気にす
るといいと思います。

1　はい 1　あった

金額よりリーダー格の意欲を引き出すこと。
程々イベントに見合ったリーダーを同道，費用等見解意識を養うようになりました。

1　良かった

意欲の増大
反省意識を習得できる

1　はい

高知大の講師の先生の労災の講座に参加
敬老会に子どもの参加

高知駅北サイト栄えるTOWN
実行委員会

4　活動して
いない

終了後，１年間は活動するも，団体メンバー事情により休止
中。

1　はい

30万円が多くもなく少なくもなくちょうどよかった。助成金だけに頼らず足りない
分は協賛金を集めた。

1　はい

30万円であれば広報，会場費など必要経費がまかな
える範囲で足りない分は自力で集める動きも必要。

1　あった

他団体との連携，イベントの参加市民が増えたことなど金額以上の価値が生まれ
た。

1　良かった

３分間のプレゼン，報告会は緊張感もあり良かった。発
表会の会場がイオンや公園などで行われたら，認知度
が広がり市民との距離，活性化につながりそう。 1　はい

防災関連の団体と一緒にイベントを行った。

高知の街を考える十八会
1　以前と変
わらない(継

続)

特に変化ありません

1　あった

公的な助成金を受けたことで会としての自覚ができた。

1　良かった

ほかの団体のことを知るいい機会です。

2　いいえ

　特に交流はありません。

お城下ベース
1　以前と変
わらない(継

続)
1　はい

自分の団体の活動と合わせて申し込みができる。

1　はい 1　あった 1　良かった

自分たちの活動を見直し，適切なアドバイスや支援を
受けることができた。

2　いいえ

シアターTACOGURA
1　以前と変
わらない(継

続)
1　はい 1　はい 2　なかった 1　良かった 1　はい

高知地域猫の会
2　当時に比
べ活動が発
展している

市の事業としてスタートし，予算も年々増えており，懸案で
あった地域猫セミナーは市主催になり今年２回目を迎える。

1　はい

いいえを選ぶほど不満はないが，欲を言えば5回まであっても良かったかなと
思う。
また，少額で良いので継続コースとかOBコースのようなものがあれば有難
い。

1　はい

たまたま当会は地域猫セミナーの開催費用が主な支
出項目であったため，30万円でちょうどぐらいだった。
ただ，岡山県倉敷市で行われている市民活動支援事
業は最長5年×50万円と聞いている。

1　あった

地域猫セミナーを毎年開催することが出来，市民への啓発・広報に大きな効果が
あった。

1　良かった

両方に丸を入れたいところではありますが。。。
運営委員さんの好みや興味のあるテーマが評価されて
いるという印象の団体もありました。
また，同じ団体が複数同時，複数年応募するのもどう
かなと思います
ちなみに当会の初年度前半の評価は酷評でした。

2　いいえ

同期といったような仲間意識は芽生えましたが，私たちの活
動が特殊なこともあり，団体同士が連携して何かを行うという
ことはありませんでした。

特定非営利活動法人
井戸端わもん

2　当時に比
べ活動が発
展している

あらたな助成事業にもチャレンジし，活動が発展しています。 ③拠点整備コースの応募数が少ないので，　事業規模的には②はじめの一
歩コースを増やすほうが良いかと思いました。

1　はい

上限30万が活動としては使いやすいです

1　あった

助成事業のおかげで，期限内に，予定の活動が実行できたことが大きいです。
助成事業にエントリーしていなかったら，先送りしてしまう事業内容もあったと思い
ます。

2　良くなかっ
た

概ね良いのですが，最後に審査員さんが再投票する際
の流れがあいまいな感じがしました。

この提案は不合格と1回目の審査で明確に結果が出て
いるにも関わらず，2回目の投票で何気なく温情票が集
まって，合格になった経緯に違和感を感じました。 1　はい

真鍋理事の団体や，まちづくりファンドの交流会で出会った
方々と連携出来ました。1年目，2年目

本年度はコロナの影響で出来ませんでした。

下知愛のふるさと農園

2回目の助成申請をしたのですがプレゼンの失敗でメンバー
減り高齢者3名で細々と南海トラフ巨大地震対策後の指定避
難場所のない町民の食糧生産・１．５次避難施設の建設を手
作りで実施しています。

2　いいえ 1　はい 2　なかった
2　良くなかっ

た

プレゼンだけでなく実際に現地活動の様子などを見て
地元住民の声も聴くべきだと思う。

2　いいえ

高知ビッグバンド 1　はい 1　あった

大きくはないですが基礎体力に繋がった

1　良かった

他の人からの指摘でわかることがあった。参考になっ
た

2　いいえ

西畑夏祭り実行委員会
3 停滞してい

る

コロナの影響で停滞している

1　はい 1　はい

活動するのにちょうどいい金額だと思う

1　あった 1　良かった

他のグループの存在をしることができた
自分たちのグループだけではわからないことや気づか
ない点を知る事ができたのでとてもよかった 2　いいえ

「育児は育自！」実行委員会
3 停滞してい

る

・新型コロナ感染を考慮し，活動を休止したまま，感染予防対
策ができずに停滞している。

1　はい

・ハードルが低く取りかかりやすいはじめの一歩コースの設定があり，挑戦し
てみようと思えたので良かった。
・段階的にハードルが上がっていくコース設定で，先の見通しが立てやすく良
いと思いました。 1　はい 2　なかった

・金額による効果の違いはありません。

1　良かった

・パワポ作成など負担はあったが，スタッフ間でより話
し合いが深まったり，他団体の活動に対する思いを聞
いて刺激を受けたり，つながりができたりと得るものが
たくさんありました。 2　いいえ

・連携していけたら良いですねというお話はさせていただいた
団体がありましたが，実現はしないままになってしまいまし
た。

長宗我部ファンクラブ
(H30～　長宗我部会）

3 停滞してい
る

コロナ禍における活動自粛中。

1　はい

特に問題はありません。

1　はい

妥当だと思う金額（上限額）

1　あった

会員外の参加者，特に子供づれの家族に地元の歴史に触れ，
親子で共有体験ができた。

1　良かった

特に問題はありません。

1　はい

ビッグバンドの方から，歴史関係のイベントのお誘いがあっ
た。

特定非営利活動法人ワークスみら
い高知　藁工ミュージアム

1　以前と変
わらない(継

続)

はじめの一歩 コース があることで 活動をはじめやすく なり，一歩前へコース
があることで その事業を 継続 して いくことができると 思うが，30 万 円では
やれることに限界 が あり，50万 円や70万円 などの コ ースが あってもよいよ
うにも 思うため 。

質問意図がくみ取れないためどのように答えてよいのかわから な い 他の申請団体の活動内容やプレゼンなどから学ぶこと
はたくさんあるのでよかったと思う一方， 日程の選択
がなく丸一日拘束されるというのは厳しいように思うた
め 。
選択の余地がないので開かれていないと感じる

2　いいえ

団体同士で連携して事業を行うまでには至らなかったが，他
団体の方が個人として興味を持ち活動に参加してくれたりな
ど交流の機会と場があるのはとてもよかった 。

問7 問8 問9 問10 問11

助成金額は妥当だと思いますか。 助成金額に対してより大きな効果はありましたか。 審査方法（公開審査）はどうでしたか。
まちづくりファンドでは，中間・最終発表会，公開審査会を行うことで，申請
団体同士の交流をはかっていますが，他の活動団体との連携のきっかけと
なりましたか。

コース設定は妥当だと思いますか。

問6

ファンドの助成終了後，現在の団体の活動はどうなっていますか。団体名



記入 記入 記入 記入 記入 記入

特定非営利活動法人
キャリア・ライフ高知

1　以前と変
わらない(継

続)

・自前の予算で事業を継続しています。

2　いいえ

・活動の公共性や必要性に応じて，助成期間の延長を期待します。

1　はい

私たちの事業内容では，この金額で妥当と考えま
す。

1　あった

・電話代や広報活動の費用に大変役立ちました。

1　良かった

・ いろいろな団体の活動内容を知ることができ，同時に
ＰＲにもなりました。

2　いいえ

トーメン団地自治会
2　当時に比
べ活動が発
展している

実行委員会組織に子ども会役員や若い班長等が参加して運
営にたずさわるようになった。次世代につなげる祭りの基礎
ができてきた

1　はい

助成金をうけて活動内容は自治会だよりにて報告を自治会全戸配布，保育
園，大学にもしている。
毎年祭りを楽しみにしている老人クラブも年間活動計画に入れてスタッフとし
ても活動している。老若男女の集う祭りとして地域の活性化を担っている。助
成金ありがとうございました

1　はい 1　あった

祭り用ハッピ，バルーン講師謝金，紙芝居講師謝金等，みこし製作費等が支出す
ることができ活性化した
第七回桜まつりは令和３年３月に行う予定
令和二年２月はコロナの影響で規模を縮小した部分もあったが，接触と客考慮して
行い，参加者に喜ばれた祭りとなった。高知大手品クラブの交流参加を得ることが
できた。

1　良かった

気が付かない点がわかった
スタッフ会に反映することができ，実行委員会運営に活
かすことができました。

1　はい

武者装具制作団体の講演に参加して鎧兜の製作づくりの案
内を受けた。コロナで実物作りは各自が行う事になった

ハンドメイド普及活動チーム
魔女の庭

1　以前と変
わらない(継

続)
1　はい

金額に対して特別に不足することも不満に思うこともなかった

2　いいえ

各グループの活動によって初期投資が違うであろう
から確実にこの金額が妥当かと問われても明確には
答えられない。私たちは助成金の金額のうちに収め
られたが…                                     　 妥当だと思う
金額（上限額）：8万 2　なかった 1　良かった

公平な第三者の方からの経験に基づく意見や活動展
開の具体的なイメージなどをうかがうことができたこと
と，ビジョンを問われることで今後自分たちがどうしたい
のかを方向づけて検討することができた
自分たちの考えが一律に第三者のひとに否定されるも
のではなかったと知れたのは精神的な後援としても心
強かった

2　いいえ

これからチームの認知度をあげて各方面と連携をとるように
展開していきたい！と強く思う

高知自作甲冑教室実行委員会
2　当時に比
べ活動が発
展している

今年度から自作甲冑教室を開催し，甲冑隊を結成することと
なった。まさにこれから発展していくところである。

2　いいえ

たまごコースができたことで，はじめの一歩コースの位置づけがよく分からなく
なっているように感じる。

2　いいえ

消費税増税もあるので，思ったより５万円は少ないの
で，講演会やるにも会場費でごっそり取られます。
妥当だと思う金額（上限額）：
たまごコース：上限５万円
はじめの一歩コース：上限７万円 1　あった

はじめの一歩コースでの支援により開催できた講演会に参加した方２名が今年開
催の教室に参加してくれた。
講演会でアンケートを実施し，自作甲冑をどう活かしたいか，何に興味があるの
か，ニーズを事前に知ることができたのでよかった。
また，講演会を先に開催していたので，どこにチラシを置くのが効果的かの知見が
先に得られていたのもよかった。

1　良かった

他団体の内容を知ることができるのと，審査員の方の
顔が分かるのはよい。
ただ，時間が短く，本当に伝えたい部分，質疑にすべて
答えられないので，後で質疑回答書を出すのもありか
なと思う。
誤解されたまま進むのがつらい。（これは自作甲冑教
室時代ではなく，長宗我部会時代ですが）

1　はい

愛幸病院さんのイベントに参画予定が，コロナ禍で中止と
なったが，連携予定ではあった。

知ろう歩こう高知
城下町の会

2　当時に比
べ活動が発
展している

まち歩きという活動で，高知で海外の観光客の案内をされて
いる，ボランティア活動されている団体で講演，日本青年国
際交流機構高知支部の青少年の方にはオンラインで2度の
講演をさせて頂きました。
今年は活動が中止となっていたまち歩きは，人数制限をして
11月から再開する予定です。

1　はい

「まちづくり一歩前へコース」しか申し込んだことがないのでコース設定につい
ては正直わかりかねます。

1　はい

我々の団体は上限30万円で計画できたので，我々の
事業としては妥当だと思います。

1　あった

今まで関わってこなかった団体とかかわり，高知の歴史の魅力を伝えることがで
き，この輪が広がっていると思います。

1　良かった

いろいろな意見交換ができてよかったと思います。

2　いいえ

このコロナ禍により今のところは連携はありません。

地域ふれあい祭実行委員会
1　以前と変
わらない(継

続)
1　はい

レベル別があることで活動がわかりやすく申し込みがしやすい

1　はい 2　なかった 1　良かった

色々な世代，職種，活動の方々がおられて。様々な意
見を述べられていて勉強になったため

2　いいえ

はなまるキッズこうち
3 停滞してい

る

・重症児が多いこともあり，大々的な活動は休止中

1　はい

・各事業を行うのに適度な価格設定と思う

1　はい

左記同様 ・今回，コロナの影響で全ての活動が行えていない

1　良かった

・自分では気づいていないところを教えてもらえること
や他グループの話も聞くことができ，勉強になった

1　はい

・電話相談，そこから地域のグループも紹介いただいた

高知県リハビリテーション研究会
「食を考える委員会」

1　以前と変
わらない(継

続)
1　はい

事業の内容により，コースや助成金等を選ぶことができるので，良いと思いま
す。

1　はい 2　なかった 1　良かった

取り組みについて，他者からの評価が得られる機会と
なった

2　いいえ

ちっちゃなお店の勉強会
3 停滞してい

る
1　はい 1　はい 2　なかった 1　良かった 2　いいえ

行川ホタルクラブ
2　当時に比
べ活動が発
展している

カワニナの採集，ホタルの年に一度の観察など続いてる。
学校にも道具の援助をしてもらったり，している。

1　はい

手ごろでなじみやすかった

1　はい 1　あった

地区の有志があつまり事業に取り組んだこと

1　良かった

熱心に聞いていただきうれしかった

学生団体「KOCHIのZOU」
4　活動して

いない

・後継者がいないため休止中・企画・運営・会計・広報・リスク
管理，荷が重い
・温度差を大切にしたい….来れるときだけ，出来る事だけ⇔
子どもたちを扱う立場
・子供が好きとか，目的が別で集まってきてたりする（担い手
の育成（離脱？）不足）
・学生＝人手として求められるのであれもこれもとすると負担
になる

1　はい 特に問題を感じなかったため 1　はい 1　あった

・子供達のイベントや参加率が上がった
・中間団体運営のイメージを具現化できたことでわかった課題があり，次の団体に
その失敗を活かせている
ｅｘ　最初から地域に入り込み過ぎず同世代で自分のやりたいことを…….（まんま
る高知）
ｅｘ　仲間あつめ　跡継ぎ問題　学生の紹介　LINKER
ｅｘ　イベント広報　仕事で…….

1　良かった

審査員の熱意が伝わってきたので精神的にも応援に
なった強いていえば，どういうところが審査員がポイン
トとしてみているのかの審査基準が事前にわかってい
るともっとわかりやすいと思う

2　いいえ

具体例がないため
交流会がきかっけになったのではないかと思います

はるのあじさいコミュニティークラブ
3 停滞してい

る

ファンドの助成終了にかかわらず，コロナの影響で停滞して
いる

2　いいえ 1　はい 1　あった

イベントが開催できた

1　良かった 1　はい

まちづくり応援隊　輪・和の会
4　活動して

いない
1　はい

ほんとうに初めての取組で，他はハードルが高く途中でダウンしてたとおもう

1　あった

昔遊びの道具を主に買わせて頂き，道具を貸してほしいという人かしてあげている

1　良かった

たまごコースなので公開審査はなかったが審査は厳し
いものがあった。ただ励ましてもらえたのは良かった

1　はい

おんちゃんバンドに来てもらいたいねと話していたがコロナで
計画がダメになった

旭オンリーワン芸術祭
実行委員会

4　活動して
いない

コロナの影響で活動できない。

1　はい

住民の自主活動ならこれくらいの予算が適当。

1　はい 2　なかった 1　良かった

ほかの団体の活動が知れたこと。いい活動は参考に
なった。

2　いいえ

事務局としては把握しておりません。

脳卒中交流会 IN 高知
1　以前と変
わらない(継

続)
2　いいえ

本当はもっと講師をを呼び，お話を聞きたかったのですがコロナ禍で（いず
みの病院多目的ホール）会が休みになり一応は５万円ですみました

2　いいえ 妥当だと思う金額（上限額）：７万円くらい 1　あった
2/22（土）に講師の方が来てくれてのお話や3B体操など，歌を歌ったりみんな
で生き生きしていました

2　良くなかっ
た

色んな人の意見がきけて勉強になったが１月の中間
発表など長い時間を取り１月の中間発表など長い時
間を取り身体障害者にとっては辛かった

2　いいえ

特定非営利活動法人
高知障害者スポーツ地域振興会

特定非営利活動法人
福祉住環境ネットワークこうち

森の中の高知駅

大津子ども会連合会

さくら会

高知アロマボランティア団体
ふわり

学生コミュニティー防災支援センター

Kochi Leaders Program実行委員会

国際ジョン万大河ドラマ化推進委員
会

春の七草フェスタ実行委員会

高知大学ほたる飛ばし隊！！

潮江防災士部会

問8 問9 問10

団体名 助成金額は妥当だと思いますか。

問6 問7

ファンドの助成終了後，現在の団体の活動はどうなっていますか。 コース設定は妥当だと思いますか。 助成金額に対してより大きな効果はありましたか。 審査方法（公開審査）はどうでしたか。
まちづくりファンドでは，中間・最終発表会，公開審査会を行うことで，申請
団体同士の交流をはかっていますが，他の活動団体との連携のきっかけと
なりましたか。

問11



記入

NPO法人地域サポートの会
さわやか高知

1　続けた
方が良い

各団体資金調達が厳しいと思うので

認定特定非営利活動法人
高知こどもの図書館

1　続けた
方が良い

志はあっても資金面で躊躇している団体の後押しになる素晴らしい事
業なので続けてください。

特定非営利活動法人
要約筆記　高知・やまもも

1　続けた
方が良い

色んな市民活動のきっかけになると思うので続けていただきたいと思
います。助成金をもらうだけでなく，振り返って参加団体同士で評価し
あったり交流するのはいいと思います。

助成金をいただいて，それまでできなかったことに取り組むことができました。最初に作製し
たPR動画は，現在も広報に使わさせていただいています。ありがとうございました。

Sunday Market Supporters
1　続けた
方が良い

まちづくりファンド事業のおかげで９年間継続して活動を行えたと思う。 まちづくりファンド助成時は私が直接かかわっていないため，創造や推察で記入しましたこと
を，お含みおきください。

こうちネットホップ
1　続けた
方が良い

市民のまちづくりの参加のきかっけとなり，資金援助は活動の後押し
につながる。

いつも事務局の会場を貸していただき感謝しています。

高知街ラ・ラ・ラ音楽祭
実行委員会

1　続けた
方が良い

秋山こだま会
1　続けた
方が良い

現在橋本章由は（90歳）秋山生き生き交流会の感じに退き，秋山こだま会の助成当時の役
員が現在の会長になり継続中です。
高齢者卓球，将棋，唄お会，健康麻雀教室，民謡教室，等はそれぞれ独立させて運営し，公
民館，地域の皆さん，などで楽しく交流の場が活用され，多くの方々に愛されております

高知駅北サイト栄えるTOWN
実行委員会

1　続けた
方が良い

多様性が求められる時代ですので，
新たな活動が生まれるきっかけや高知市民の活性化，
質の向上の為にも継続を望みます。

高知の街を考える十八会
1　続けた
方が良い

継続は力なりで，資金不足で活動できなかった団体が助成を受けたこ
とで活動できるようになることは地域のためにもいいことです。

お城下ベース
1　続けた
方が良い

まちづくりの活動をしている，しようとしている団体が挑戦しやすい助成
事業だから。
また，相談したり他団体の活動を知り，自分の活動に取り入れることが
できる。

シアターTACOGURA
1　続けた
方が良い

「続けない」こと程，市民の損失はない。市民がもっと問題意識，また
改善にむけての努力，活動を厚くサポートして欲しい

高知地域猫の会
1　続けた
方が良い

この事業のおかげで，私達のような少人数のグループでも市民活動を
立ち上げることが出来たから。いきなりNPO設立などは敷居が高いし，
労力的にも無理。

まちづくりファンドが無ければ，地域猫活動は今もまだ始まってなかったと思います。３年間
本当に有難うございました。これからも継続して欲しいと心から思います。

特定非営利活動法人
井戸端わもん

1　続けた
方が良い

自由度の高い助成制度は，ほかにあまりない。
またこういう風にサポートいただけることは有難い。

3年間お世話になりました。おかげさまで活動が進みました。
これからもよろしくお願いします。
3年間通じて，お願いはしていましたが，審査員含め関係者さんが会場に足を運んでいただ
いたことはほとんどありませんでした。ほかの団体ではあるのかもしれませんし，私たちのア
ピール不足かもですが，せっかくの機会を活かせれたらと思います。
また，市民へのファンド事業のアピールが不足ぎみで，同じ団体ばかりが参加しているような
イメージがあります。
ボランティアガイダンスなどともコラボしながら，市民への浸透を期待しています。

下知愛のふるさと農園
2　終わっ
ても良い

審査終了後継続活動しているのかわからない。

高知ビッグバンド
1　続けた
方が良い

３年間の計画性が出来有効

西畑夏祭り実行委員会
1　続けた
方が良い

まちづくりのため活動している方がたくさんいる事を知った
その方たちのためにも続けてもらいたいと思います

「育児は育自！」実行委員会
1　続けた
方が良い

・資金があるなら始められる活動・団体はあると思うから。 現在，活動が休止中のため，以前のことで構わないようでしたらヒアリングも受けさせていた
だきます。
オンラインでの活動を考えていますが，今のところはすすんでいません。

長宗我部ファンクラブ
(H30～　長宗我部会）

1　続けた
方が良い

基本的には続けた方が良いと思う。しかしながら，採用基準は本当に
まちづくりの観点があるかを，又持続性や公共性が高いかを考えても
良いと思います。

特定非営利活動法人ワークスみら
い高知　藁工ミュージアム

1　続けた
方が良い

市民活動がはじまる後押しや継続にとても寄与している事業だと思う。
この助成がなければ始まらなかった活動も多くあると思うし，ふくねこさ
んのように活動がとても育ち，なくてはならないものになっている活動
をあるので，ぜひ続けていただきたいと思 う 。

アンケートの記述がしにくかった
理由等を書く欄は図を挿入するなどしてほしかった 。
市民活動を始めたことのない人でも申請できる枠組みコース設定 になっていると思うのだ
が，計画変更や収支変更などの事前確認はかなり細かく，その点では初心者向けの助成金
システムではな いように思いました。他の様々な助成金に比べると。

その他
自由意見記入

問12

団体名 高知市まちづくりファンド事業（助成制度）は続けた方が良いと思いますか。



記入

特定非営利活動法人
キャリア・ライフ高知

1　続けた
方が良い

・予算のない団体にとっては大変助かります。
・行政ではできない市民のための活動が出来ます。

トーメン団地自治会
1　続けた
方が良い

各々の実行委員会がないと計画立案しても人材だけでは難しい実情
となり消えてしまう。
助成金を足がかりにして事業を発展させていくことができる

まちづくりファンドのおかげで日頃は行えない活動や研修などを企画することができました。
現在はコロナの影響もあり活動自粛中ですが，状況を鑑みながら活動再開にむけて準備を
していきたいと思います。今後ともよろしくお願い致します

ハンドメイド普及活動チーム
魔女の庭

1　続けた
方が良い

助成があると知ったとき自分たちの活動が社会的に通用すると周囲が
考えてくれるかどうかをはかる手段のひとつになると捉えて一歩を踏
み出す強いきっかけとなった。
そしてとりあえずやってみなさい，と自分たちの活動を後押ししていた
だけたことで非常に自分たちのモチベーションが向上した。

このたびは私たちの活動を支援していただき，本当にありがとうございました。
来場者の皆様はそれぞれお互いの価値感や考え方を認めたりアドバイスしたりしながら，も
のづくり，ハンドメイドするということをとても楽しんでいらっしゃいました。
スタッフも教える立場でありつつも，製作をすすめる来場者様のアイデアに学ぶことや一緒
に作品の出来上がりを喜び楽しむことができ，今後の展開をどう行っていくか考える良い機
会をいただきました。
新型コロナウイルスも現状やや落ち着いていることもあり，2020/12/5にイベントを開催しよう
ということになり，現在活動再開したところです。
ぜひこれからも皆の活動を見守っていただけたら非常に心強く思います。

高知自作甲冑教室実行委員会
1　続けた
方が良い

福祉団体，環境団体，純粋な地域団体（町内会，自治体）はほかにも
活動できる助成制度がたくさんあるが，自分たちのような地域団体でも
ない，歴史文化団体は受けられる助成制度がほんとにないので，県内
のほかの市町村にはない意義ある取り組みです。素晴らしいと思って
います。
私たちのような支援を受けられない，切り捨てられた団体にとって，大
事な制度だと思います。ぜひ継続して欲しいです。

今年，助成事業中止で，ほんとに困っていましたが，なんとか形を変え，高知新聞厚生文化
事業団の助成金をいただくことで切り抜けることが出来ました。
自立出来るよう助成金がない場合の計画はたてていますが，現時点ですぐに自立は難し
く・・・・。
次年度は助成事業が再開されることを願っています。
それと，高知新聞文化厚生文化事業団は後払いなので，先に自腹でかなりの金額を支払っ
ておかねばならないのですが，先にいただけるので大変ありがたいです。

知ろう歩こう高知
城下町の会

1　続けた
方が良い

資金不足で事業を始められない団体のチャンスになると思うので，続
けて頂けたらありがたいと思います。

地域ふれあい祭実行委員会
1　続けた
方が良い

「まちづくり」地域活性化の取り組みやすさ。更に，これからも地域発展
に役立ちたいとイベントスタッフが思えるから

①メディア等もっと，ファンドの活動を広めた方がよいのでは？何か方法はないか？
②イベント継続の難しさ，コロナ対策他　行政のバックアップがもっと前面に出てほしい

はなまるキッズこうち
1　続けた
方が良い

・これからの時流であるから まちづくりファンドのおかげで日ごろは行えない活動や研修などを企画することができまし
た。現在はコロナの影響もあり活動自粛中ですが，状況を鑑みながら活動再開に向けて準
備をしていきたいと思います。今後とも宜しくお願い致します。

高知県リハビリテーション研究会
「食を考える委員会」

1　続けた
方が良い

名も無き小さな団体が，助成金を得ることで事業の成果を出せました。
敷居が高くないという点では，意欲ある団体の助けとなります
このファンド事業を続けて欲しいと思います。

ちっちゃなお店の勉強会

行川ホタルクラブ
1　続けた
方が良い

各団体との交流は大切だと思う

学生団体「KOCHIのZOU」
1　続けた
方が良い

「費用」と「信頼」は活動する上でなくてはならないものでそれを与えて
くれたのがファンドだったため。行政の応対だけでは限界がある。自分
たちのまちの事を自分たちがやる。地域参加。共助の考えが好き。地
方自治の具現化

はるのあじさいコミュニティークラブ
1　続けた
方が良い

まちづくり応援隊　輪・和の会
1　続けた
方が良い

厳しい審査で目的や計画を練って頂いた
育ててもらったと思う

ファンドの事何もわからないまま私たちにお力添いを頂きありがとうございました

旭オンリーワン芸術祭
実行委員会

1　続けた
方が良い

何かやりたいと思うまちづくりに関する活動は，ぜひ応援して，達成・継
続してほしい

何かありましたら協力致します。今後ともよろしくお願いします。ありがとうございます。

脳卒中交流会 IN 高知
1　続けた
方が良い

色々と大変お世話になりました。分からないところがあったりして助けて頂いたことに感
謝です

特定非営利活動法人
高知障害者スポーツ地域振興会

特定非営利活動法人
福祉住環境ネットワークこうち

森の中の高知駅

大津子ども会連合会

さくら会

高知アロマボランティア団体
ふわり

学生コミュニティー防災支援センター

Kochi Leaders Program実行委員会

国際ジョン万大河ドラマ化推進委員
会

春の七草フェスタ実行委員会

高知大学ほたる飛ばし隊！！

潮江防災士部会

団体名
その他

自由意見記入
高知市まちづくりファンド事業（助成制度）は続けた方が良いと思いますか。

問12


